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Les occasions de nous retrouver et de nous brasser dans  
un esprit festif sont nombreuses dans notre commune. C’est 
aussi la marque de fabrique de notre ville, et une composante 
forte de son attractivité. Nos évènements révèlent notre 
dynamisme et donnent envie de « vivre Séné », le temps  
d‘un été, ou pour la vie...!

Au-delà des rendez-vous «traditionnels» qui rythment nos 
vacances estivales depuis des années (14 juillet, festival 
Monts’Art’Ac, salon du livre, nocturnes, pardon de Kerarden...), 
place est faite à de nouveaux évènements qui viennent animer 
notre été.

Dès le 7 juillet, la Fête des Habitants ouvrira le bal avec  
des spectacles et de la musique au Poulfanc. Après l’Echonova  
au théâtre de verdure au printemps, les jeunes (et moins 
jeunes) réoccuperont le site avec l’open air Dub it loud #2 avec,  
au programme : smile, soleil et son ! Quant aux amateurs  
de musique classique, ils pourront vibrer avec le Quatuor 
Hermès à Grain de Sel, le 8 août, dans le cadre des Musicales 
du Golfe, de retour sur notre commune.

La rentrée s’annoncera aussi sous le signe de la nouveauté avec 
le  festival la P’Art Belle qui prend place au théâtre de verdure 
le 8 et 9 septembre. Un vrai festival engagé sur les questions 
environnementales, mêlant musiques, théâtre, conférences 
avec des artistes et intervenants de renom... de quoi vitaminer 
notre rentrée!

On vous l’annonce... l’été sera beau, l’été sera chaud, l’été sera 
sinagot !

Mathias Hocquart, adjoint à la Culture, au Patrimoine et à la 
Communication et Damien Rouaud, adjoint à l’Économie et 
à l’Animation de la Ville

Stank eo an degouezhioù d’em adkavout ha d’em veskiñ get ur 
spered festus en hor c’humun.

Arouez hor c’humun eo ivez, hag un elfenn a bouez eo hag a sach 
tud daveti. Hon abadennoù a ziskouez ez eus begon genomp 
hag a ro c’hoant da “veviñ e Sine”, e-pad un hañvezh, pe a-hed 
ar vuhez…!

En tu arall d’an emgavioù “hengounel” a ro lusk d’hor vakañsoù 
hañv abaoe blezadoù (14 a viz Gouere, festival Monts’Art’Ac, 
saloñs al levrioù, nozvezhiadoù, pardon Kerarden…), a ro lec’h da 
abadennoù nevez a za da lakat buhez e-kerzh hon hañvezh.

Adal ar 7 a viz Gouere e roy lañs Fest an annezidi d’an abadennoù 
get arvestoù ha get sonerezh e Poulfank. Get an Echonova er 
c’hoariva glasvez en nevezamzer e vo ar re yaouank (hag ar re 
goshoc’h) éc’h aloubiñ al lec’hienn en-dro get an open air Dub it 
loud #2 get, er programm : smile, soleil et son !  Evit an dud sot get 
an sonerezh klasel, gellout a raint tridal get ar Pevarad Hermès 
à Grain de Sel, d’an 8 a viz Eost, da-geñver  Sonerezhioù ar Mor 
Bihan, àr an distro en hor c’humun.

Feson-vat zo get an distro-skol a vo gouestlet d’an nevezentioù get 
ar festival La P’art Belle a vo roet lec’h dezhañ er c’hoariva glasvez 
d’an 8 ha d’an 9 a viz Gwengolo. Ur gwir festival engouestlet war ar 
goulennoù a denn d’an endro, hag a vesk sonerezhioù, c’hoariva, 
prezegennoù get arzourion pe emellourion brudet, peadra da roiñ 
muioc’h a begon d’ho tistro !

Kemenn a reomp deoc’h,… brav e vo an  hañv, tomm e vo  an hañv, 
sineat e vo an hañv !

Mathias Hocquart, eilmaer evit ar Sevenadur, ar Glad hag ar 
C’hehentiñ, ha Damien Rouaud, eilmaer evit an Ekonomiezh hag 
evit buheziñ kêr
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LE JEAN ET JEANNE DE RETOUR  
SUR LES FLOTS !
Après plusieurs mois de restauration au chantier Blatrix  
de Baden, le Jean et Jeanne est de retour sur les eaux  
du Golfe ! Le 13 mai dernier, Tanguy Le Turquais, naviga-
teur originaire de Séné, et sa compagne Clarisse Clémer, 
ont pris la barre du sinagot et sont allés à la rencontre des 
jeunes de la Mouette Sinagote. Quelques jours plus tard,  
le bateau voguait parmi le millier de navires participant  
à la Semaine du Golfe.

UNE STÈLE POUR LES MARINS DISPARUS
Samedi 1er avril, Madame la Maire a inauguré à Port-Anna  
une stèle en hommage aux marins disparus en mer, en pré-
sence de Anne Le Hénan�, députée de la circonscription.  
À l’origine de ce projet, Jean Richard, lui-même ancien marin  
pêcheur. Pour l’occasion, Alain Bello, historien amateur  
sinagot, avait écrit les paroles d’un chant qui fut entonné par  
la chorale de Vent de Bord’eau. Un moment chargé  
en émotions.

LES CM DE SAINTE-ANNE  
À LA CONQUÊTE DE L’ESPACE
Du 23 au 26 mai, les élèves de CM1-CM2 de l’école 
Sainte-Anne ont séjourné dans la région toulousaine :  
au programme, découverte de la ville rose, visite de la Cité 
de l’Espace, construction d’une carte du ciel et de micro-fu-
sées, observation nocturne, simulateur de vol… Ce voyage, 
financé par les associations de parents de l’école, les ventes 
du marché de Noël, la municipalité, mais également grâce 
à di�érentes tirelires déposées chez les commerçants  
sinagots, leur a laissé des étoiles plein les yeux !

300 AÎNÉS ONT RÉPONDU PRÉSENT POUR 
LE REPAS DE PRINTEMPS !
Mardi 18 avril, les aînés sinagots de plus de 75 ans étaient 
conviés à un repas de printemps organisé par la ville  
et le CCAS. Ils étaient environ 300 à participer à ce mo-
ment convivial, animé de quelques danses et musiques 
bien connues !

92 JEUNES SINAGOTS DÉSORMAIS EN ÂGE 
DE VOTER
Samedi 10 juin, huit jeunes de tout juste 18 ans ont répon-
du à l’invitation de Madame la Maire pour une cérémonie 
de citoyenneté, au cours de laquelle ils se sont vu remettre 
leur toute première carte d’électeur. En tout, au cours des 
12 derniers mois, 92 jeunes Sinagots ont atteint l’âge  
du droit de vote.
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La Semaine du Golfe a mobilisé pas moins de 182 bénévoles au sein des di�érentes associations investies : pour  
la buvette, la restauration, l’accueil des équipages ou encore le service de rade. En parallèle, 55 citoyens, sinagots  
ou extérieurs, se sont portés volontaires pour que puisse avoir lieu cet événement incontournable. C’est sans compter 
les membres permanents de chaque association, mais aussi les élus et agents municipaux qui ont répondu présent.

La Ville remercie chaleureusement toutes ces bonnes volontés qui ont permis la tenue et la réussite de l’événement.
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MERCI AUX

BÉNÉVOLES
DE LA SEMAINE DU GOLFE ! LE
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Lundi 5 juin, l’entreprise CBM CHARPENTE a pris possession 
des toits du gymnase Le Derf et permis de relancer  
le chantier de rénovation. Celui-ci était en e�et à l’arrêt 
suite à la défaillance du précédent couvreur. Après la mise 
hors d’eau hors d’air planifiée d’ici la rentrée de septembre, 

viendront les aménagements intérieurs. La remise  
en service du complexe sportif est attendue pour le premier 
trimestre 2024. Les aménagements extérieurs, intégrant  
des équipements sportifs, suivront courant de l’année.

NOUVEAU : UN SERVEUR  
VOCAL INTERACTIF

Afin de désengorger le standard téléphonique de l’Hôtel de 
ville et limiter le temps d’attente des usagers, la municipalité 
a décidé de se doter, pour le 1er septembre prochain,  
d’un serveur vocal interactif. L’appelant sera désormais invité  
à choisir lui-même vers quel service il souhaite être orienté :  
le 1 pour le service Urbanisme, le 2 pour les services techniques,  
le 3 pour le CCAS, le 4 pour la police municipale. Pour toute 
autre demande, il patientera et sera dirigé vers l’accueil 
téléphonique de la mairie.

Pour rappel, l’accueil téléphonique du service urbanisme 
est ouvert tous les jours de 9h à 12h et de 14h à 17h 
et celui des services techniques tous les jours de 9h  
à 12h et de 13h30 à 17h30.

Séné obtient cette année sa première étoile dans  
le guide touristique Michelin consacré à Vannes et au Golfe 
du Morbihan !

SÉNÉ OBTIENT UNE ÉTOILE DANS  
LE GUIDE VERT MICHELIN

Le moustique tigre est pré-
sent en France depuis 2004. 
Potentiel vecteur de virus 
comme la dengue, le chikungu-
nya et le zika, sa prolifération 
sur le territoire métropolitain  
est étroitement surveillée.  
Les Agences Régionales  
de Santé mettent ainsi  
en œuvre une lutte antivecto-
rielle (opérations de démousti-
cation) mais souhaitent également s’appuyer sur la sensi-
bilisation de la population :

LA SEMAINE DU GOLFE SINAGOTE 
EN CHIFFRES 

JEAN-MARC 
GONIDEC,  
NOUVEAU CONSEILLER  
MUNICIPAL
Jean-Marc Gonidec a intégré le conseil municipal le 28 mars 
au sein du groupe Ensemble pour Séné, en remplacement  
de Jérémy Le Duc.

LE CHANTIER DU COMPLEXE SPORTIF LE DERF REDÉMARRE

450
130

325 kg

1600

576
200 kg

1600

15

1900 Lbateaux accueillis à Port-Anna  
et Barrarac’h durant la semaine

personnes utilisatrices de 
la navette adaptée PMR

Les recettes de buvette et de restauration  
reviennent intégralement aux associations en charge  
de leur organisation.

musiciens, chanteurs  
et danseurs,  

professionnels  
& amateurs

repas servis aux équipages  
le vendredi et le samedi

d’huîtres o�erts par l’agglomération 
aux équipages et bénévoles de Port-Anna

galettes-saucisses

de bières, cidre et jus de 
pomme servis

de frites

crêpes vendues

Plus de 40 réunions organisées avec les services 
municipaux, les bénévoles, les associations et les partenaires 
(Golfe du Morbihan-Vannes agglomération, association 
Semaine du Golfe, préfecture…). 

17 000 €
de budget municipal (sans compter le temps de travail 
des agents) pour la sécurité, le poste de secours,  
les toilettes, la restauration des bénévoles et artistes, 
les prestations artistiques, le matériel technique… 

  Apprenons à le reconnaître

 Signalons sa présence

  Limitons sa prolifération en supprimant les eaux  
stagnantes où il se reproduit. 

+ d’infos sur www.sene.bzh
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Dans notre bulletin de janvier 2022, nous vous 
présentions le CLAS1, projet d’accompagnement 
d’écoliers en di�culté par l’équipe de la Maison des 
Habitants et plusieurs habitants bénévoles. Après deux 
années scolaires, le centre social mais aussi les parents 
des enfants concernés dressent un bilan très positif  
de l’expérience.
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Depuis 2010, la collectivité pratiquait des tarifs de restauration scolaire selon des tranches de quotient familial. 
Aujourd’hui, elle met en place une tarification progressive, plus juste et équitable, gommant notamment  
les e�ets de seuil entre les di�érentes tranches. Approuvée en commission restauration par les représentants  
de parents d’élèves, puis votée en conseil municipal le 27 juin, la formule du « taux d’e�ort » sera donc appliquée  
à compter du 1er septembre 2023, aboutissant à un tarif personnalisé pour chaque famille.

Cette nouvelle tarification, déjà mise en place dans les crèches, sera ainsi mieux proportionnée aux capacités financières  
de chaque foyer.

« Nous travaillons tout un ensemble de compétences trans-
versales (écoute, travail de groupe, concentration, confiance 
en soi, estime de soi, expression orale ou écrite…) qui sont 
utiles dans les apprentissages du quotidien à l’école », 
explique Renaud Brevet, référent Familles à la Maison 
des Habitants. C’était d’ailleurs l’un des objectifs princi-
paux du projet photo de cette année. L’artiste Lou Camino  
a appris aux enfants la composition, le langage visuel et leur  
a montré comment se « fabrique » une photo. Ils ont mis 
en œuvre ces explications en se mettant en scène au sein  
du quartier de Cœur du Poulfanc. Leur exposition éphémère  
est d’ailleurs toujours visible dans la venelle qui relie l’espla-
nade Fisèle Halimi au quartier de Limur ».

Les parents qui le peuvent et le souhaitent sont invités  
à participer aux séances avec leurs enfants, que ce soit pour 
se sentir plus à l’aise dans l’aide aux devoirs, ou pour prendre 
part aux sorties culturelles. Ils peuvent aussi faire appel  
à l’équipe accompagnatrice pour faciliter si besoin leurs 
relations avec l’équipe enseignante. Des temps d’échanges 
entre les parents du dispositif sont également proposés, 
autour du partage de recettes de cuisine.

EXPO PHOTOS :  
« JE GRANDIS DANS UN QUARTIER QUI GRANDIT »

UN PRIX PLUS JUSTE 
POUR LA RESTAURATION SCOLAIRE

TARIFS PLANCHER ET PLAFOND :

La municipalité a opté pour un mode de calcul permettant  
à la fois de conserver la tarification sociale des plus modestes  
à 1 €, mais également de plafonner le tarif du repas pour les foyers 
les plus aisés, qui sera de 5,97 € à la rentrée prochaine (contre  
5,22 € actuellement).

 Rappelons que le coût réel d’un repas est de 13 €  
à ce jour, comprenant les matières premières, la préparation, 
l’accompagnement des enfants durant toute la pause 
méridienne et l’entretien quotidien des locaux. Cela 
représente un reste à charges de plus de 500 000 € par an 
pour la collectivité. 

  Selon les données fournies en 2023 par les familles, avec  
la nouvelle formule, 39% des repas correspondraient au tarif 
plancher de 1 €, et 24% au tarif plafond.

QUELQUES EXEMPLES CHIFFRÉS POUR MIEUX COMPRENDRE :

Une famille dont le quotient familial s’élève à 700 euros 
règle actuellement le tarif B à 2,86€. 

 Avec la formule du taux d’e�ort, elle paiera le repas  
de son enfant 2,01 € (soit une baisse de 0,85 € par repas, 
entraînant un gain de 122,40 € sur une année scolaire  
de 144 jours).

EXEMPLE 1

Une famille dont le quotient familial s’élève à 1200 euros 
règle actuellement le tarif D à 3,98 €.

  Avec la formule du taux d’e�ort, elle paiera le repas de son 
enfant 4,04 € (soit une hausse de 0,16 € par repas, entraî-
nant une augmentation de 23,04 € sur une année scolaire  
de 144 jours).

EXEMPLE 2

Une famille dont le quotient familial s’élève à 600 € règle actuellement le tarif A à 1 €, alors qu’une famille dont  
le quotient familial s’élève à 601 € règle actuellement le tarif B à 2,86 €. Avec la formule du taux d’e�ort, la première paiera 
toujours le repas de son enfant 1 € (tarif plancher) tandis que la deuxième le paiera 1,01 €.

LA FIN DE L’EFFET DE SEUIL :
EXEMPLE 3

SUCCÈS DU DISPOSITIF  D ’ACCOMPAGNEMENT 
À LA SCOLARITÉ

Chaque mardi et jeudi après l’école, 9 enfants de l’école 
Guyomard sont accueillis à la Maison des Habitants. 
Après un premier quart d’heure dédié au goûter, place aux 
devoirs pendant la demi-heure qui suit. Les 45 minutes 
restantes sont consacrées à des ateliers ludiques, manuels,  
du jardinage, des jeux ou encore de petits films d’animation 
pédagogiques…

Certaines séances en extérieur permettent de plus 
larges découvertes culturelles, dans tous les domaines : 
expos, spectacles, visite des archives départementales…  
C’est l’occasion pour les enfants de faire des choses qu’ils  
ne connaîtraient pas forcément dans le cadre familial.

Ethan, Jade, Mattéo, Valentin, Tiago, Nour, Vahan, Abdoulay ont  
choisi les photos qui ornent la venelle du quartier.

DEVENEZ BÉNÉVOLES !

Donnez de votre temps pour les enfants un soir par 
semaine et aidez-les à s’épanouir à l’école et dans  
la société. Contact : Renaud Brevet – 02 97 66 17 78

VOUS ÊTES CONCERNÉS PAR CE CHANGEMENT ? 
Des informations complémentaires sur le mode de calcul, d’autres exemples chi�rés et des graphiques, 
ainsi qu’un outil de simulation des nouveaux tarifs sont disponibles sur le site de la commune.

1 Contrat local d’accompagnement à la scolarité.

NOUVEAU :  DE L’ACCORDÉON 

À L’ÉCOLE DE MUSIQUE ! 
En septembre prochain, l’école municipale de musique, située au sein des locaux de l’école Guyomard  
au Poulfanc, proposera un cours d’accordéon diatonique assuré par Maëlig Gautier. 

+ d’infos : ecole.musique@sene.bzh
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Dans le Plan Local d’Urbanisme, c’est désormais une pièce obligatoire, au même titre que le règlement : une Opération 
d’Aménagement et de Programmation (OAP) traduit les ambitions d’aménagement du territoire de l’équipe municipale 
dans un secteur donné (OAP sectorielle) ou sur des enjeux spécifiques (OAP thématiques). Ces OAP traduisent, 
comme le règlement du PLU, les grandes orientations débattues au conseil municipal et qui constituent le Projet 
d’Aménagement et de Développement Durables de la municipalité.

QU’EST-CE QU’UNE ORIENTATION

D’AMÉNAGEMENT  
ET DE PROGRAMMATION ?
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QUEL TYPE D’OAP THÉMATIQUES PEUT-ON 
RENCONTRER DANS UN PLU ?

 La qualité urbaine : permettre aux nouveaux projets de 
bien s’intégrer dans l’environnement urbain et paysager.

 La mobilité : améliorer la sécurité de tous  
les déplacements, développer les mobilités alternatives  
à la voiture, moins énergivores et moins polluantes, 
comme la marche à pied et le vélo et organiser  
le stationnement.

 La biodiversité : préserver la trame verte et bleue, 
autrement dit le réseau de milieux naturels terrestres 
et aquatiques interconnectés, dans lesquels les 
espèces animales et végétales interagissent, circulent, 
s’alimentent, se reproduisent… Il s’agit donc de penser 
l’urbanisation en préservant ces continuités écologiques.

 La bioclimatique : inciter à l’utilisation de matériaux 
biosourcés, favoriser la construction de bâtiments 
innovants à faible émission de carbone et la réhabilitation 
de bâtiment ancien, limiter l’imperméabilisation  
des sols, favoriser les énergies renouvelables.
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OÙ EN EST LA RÉVISION DU PLU ?
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LES OAP SECTORIELLES

Une OAP sectorielle permet d’orienter le devenir d’un 
secteur : nombre de logements possibles, accès à prévoir, 
équipements, nature et gabarits des constructions 
futures, espaces naturels à préserver… Pour chaque 
OAP sectorielle, un schéma graphique fixe les principes 
d’aménagement à réaliser.

L’exemple de Bézidel : les secteurs d’aménagement  
de Bézidel, entre la rue François Mitterrand et la rue  
de Limur, sont les dernières OAP inscrites au PLU en janvier 
2016. Elles étaient destinées à organiser de grandes 
surfaces constructibles de la commune (4 hectares) pour 
y créer un quartier d’habitat mixte (pavillons et collectifs, 
programmes privés et logement social), tout en préservant 
la zone naturelle humide toute proche, et en prévoyant  
des cheminements doux, notamment pour relier le quartier 
aux commerces du Poulfanc et au collège tout proche.  
L’OAP fixait également des règles comme les tailles  
des terrains, les hauteurs des bâtiments ou encore  
le recul nécessaire des constructions par rapport à l’avenue 
François Mitterrand. 

Le centre commercial des Quais de Séné, construit  
en remplacement de la scierie Le Gal, sont un autre exemple 
d’OAP de secteur du PLU sinagot.

  VENDREDI 21 JUILLET :  
Nocturne danse butô, Village de Montsarrac

  VENDREDI 28 JUILLET :  
Nocturne Sport & Fun, Théâtre de verdure

  VENDREDI 4 AOÛT :  
Nocturne Invitation au voyage, Port-Anna

  VENDREDI 11 AOÛT :  
Nocturne Cinéma et étoiles, Pointe du Bill

  VENDREDI 18 AOÛT :  
Nocturne à la Réserve, Réserve Naturelle des Marais  
de Séné

  VENDREDI 25 AOÛT :  
Nocturne Breizh Brasil, Théâtre de verdure

NOCTURNES ESTIVALES 
Les vendredis de 19h30 à 22h30, profitez 
d’animations familiales et gratuites, dans di�érents 
lieux de la commune. Barbecue en libre-service, pensez 
à apporter vos grillades ! 

FÊTE NATIONALE

JEUDI 13 JUILLET,  
17h à 23h30, Bourg  

De 17h à 21h, découvrez le village de la mer 
proposé par le Séné FC. A 18h30, apéritif  
et dégustation d’huîtres, sur fond de chants  
de marins. A partir de 19h, profitez des stands  
de restauration et buvette proposés par  
les commerçants du bourg et le Séné FC, dans  
une ambiance musicale et festive. A 23h, un feu 
d’artifice sera tiré du parking du centre culturel 
Grain de Sel.

FÊTE DES HABITANTS
VENDREDI 7 JUILLET,  
17h30 – 22h30, Esplanade Gisèle Halimi  

Reportée en raison des conditions météo du 6 mai der-
nier, la Fête des Habitants est une manifestation familiale  
et gratuite ouverte à tous. Sur la thématique de la mer, 
les décors et une œuvre collective ont été réalisés par  
des habitants. Animations, musique, spectacles : l’occasion  
de découvrir le quartier, rencontrer d’autres habitants  
et faire la fête pour bien démarrer l’été !

MAIS AUSSI…

Dub It Loud #2
Samedi 29 juil., 15h-22h, Théâtre de verdure

Les trois jeunes Sinagots de Early Days Collective 
vous invitent à partager leur amour pour le dub, 
cette variante électro du reggae, grâce à leur col-
lection de vinyles et un système son fait maison ! 
Buvette. Participation libre.

Festival La P’Art Belle
Vendredi 8 et samedi 9 sept.,  
Théâtre de verdure

Organisé à Sarzeau depuis sa création en 2019, 
le festival s’installe à Séné. Axé sur les enjeux 
environnementaux, il mêle concerts, spectacles, 
ateliers, conférences et débats, avec des artistes 
et intervenants reconnus. De quoi allier l’utile  
à l’agréable, la compréhension du monde  
et le plaisir. Venez découvrir ce festival engagé 
pour bien commencer l’année scolaire !

Tout public, tarifs et programmation sur :  
www.lapartbelle.bzh/le-festival-4.  
Voir notre interview p. 17. 

Festival Monts’Arts’Ac, pardons de Kerar-
den et Saint-Laurent, concerts, expositions,  
événements sportifs… 
Retrouvez tous l’agenda de l’été dans notre 
calendrier estival, disponible en mairie,  
au Point Info Tourisme et sur www.sene.bzh

C’EST QUOI 

LE PROGRAMME DE L’ÉTÉ ?

1

2

3

4

Le Projet d’Aménagement et de Développement Durables 
(PADD) débattu en conseil municipal doit désormais être 
traduit réglementairement par des outils : un règlement 
écrit, un zonage et des orientations d’aménagement  
et de programmation.

Cette étape est actuellement en cours

Viendra ensuite l’enquête publique durant laquelle 
les habitants pourront émettre des remarques. Après 
d’éventuelles modifications du projet de PLU, la dernière 
étape est l’approbation du PLU en conseil municipal.

Après d’éventuelles modifications du projet de PLU, 
la dernière étape est l’approbation du PLU en conseil 
municipal.

L’étape suivante sera l’arrêt du projet de PLU par le conseil 
municipal et la consultation des personnes publiques 
associées (services de l’Etat, organismes consulaires, 
agglomération, communes voisines...).

DÉCOUVREZ TOUTES 
LES ANIMATIONS DE L’ÉTÉ À SÉNÉ 
DANS LE CALENDRIER ESTIVAL

DU 29 JUIN AU 2 JUILLET
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L E S J E U N E S 
S I N AG OT S (S E)

BOUGENT !

On les représente souvent devant leur ordinateur, sur les réseaux sociaux, enfermés dans leur 
chambre. Loin de ce cliché, nombreux sont ceux qui s’engagent pour des causes humanitaires, 
sociales, environnementales, ou pour faire vivre leur club de sport. Ils prennent et acceptent 
des responsabilités, à la hauteur de leur enthousiasme et de leur énergie. A Séné, ces jeunes qui 
prennent peu à peu leur place dans la société, la bousculent et la font grandir, ne manquent pas. 
Nous avons voulu vous en présenter quelques-uns.

OUI ,  LES VOYAGES FORMENT  
LA JEUNESSE !

D
O

S
S

IE
R

D
O

S
S

IE
R

10

Comment encourager, valoriser, reconnaître  
l’engagement citoyen des jeunes ? 

Avec fierté et optimisme, il s’agit de laisser toute  
sa place à la jeunesse. La commune de Séné donne 
ainsi à chaque jeune la possibilité de vivre pleinement  
sa citoyenneté, de faire entendre sa voix : en constituant des 
conseils municipaux d’enfants et de jeunes, ou en ouvrant 
des projets à la participation des plus jeunes. C’est le cas 
avec les appels à projets citoyens, où les enfants à partir  
de 10 ans peuvent proposer un projet ou prendre part au vote.

Pour que les jeunes se sentent acteurs dès le plus jeune âge, il est important de les écouter et de leur faire 
confiance. Il s’agit ensuite de les accompagner dans la réalisation de leurs idées, pour qu’ils saisissent 
les enjeux, les codes et les rouages de notre société. Ils pourront alors s’engager, devenir acteur de la vie 
locale, et transmettre ces valeurs à leur tour.

Christine Tazé, 
Adjointe à la Petite Enfance, l’Enfance-Jeunesse et la Vie Scolaire

ÉDITO

Entre les initiatives personnelles et familiales, les jumelages et les projets d’échange linguistique 
menés par les enseignants du collège Cousteau, de nombreux jeunes Sinagots ont l’opportunité 
de voir du pays ! L’occasion pour eux de développer leurs compétences en langue étrangère, mais 
aussi leur ouverture d’esprit, aux autres et aux cultures étrangères.

Après plusieurs séjours linguistiques dans des 
pays anglo-saxons, le collège Cousteau a cette 
année eu la possibilité de mettre en place  
un échange avec l’Irlande. Le partenariat avec 
un collège madrilène est quant à lui en place 
depuis une dizaine d’années.

Dans l’établissement, il est désormais pour  
habitude que les classes de 3ème montent un pro-
jet de voyage, ensemble ou indépendamment. 
Le séjour peut être linguistique, à vocation  
de découverte, ou bien en lien avec une partie du 
programme. Ainsi cette année, certains élèves 
sont partis en classe de neige, quand d’autres 
ont découvert l’Alsace, Paris ou bien Madrid.  
Ce dernier voyage faisait partie d’un échange : 
après avoir accueilli leurs correspondants  
madrilènes une semaine en mars, les jeunes 
Français ont découvert la capitale espagnole 
courant mai.

Lorsque les voyages sont basés sur des échanges, 
les adolescents font connaissance avec leurs 
correspondants par mail avant le départ. Lorsque 
des liens se créent ensuite entre les jeunes,  
il n’est pas rare que les échanges se poursuivent 
après le séjour et en-dehors du cadre scolaire. 
Pour les professeurs aussi, l’expérience est 
enrichissante : « On voit autrement les élèves, 
une autre relation se crée ».

Par le passé, le collège a également pu 
proposer des échanges longs, durant lesquels 
les collégiens qui en ont la possibilité sont  
en immersion totale dans l’établissement scolaire 
étranger pendant 6 semaines. Une réflexion 
est en cours pour relancer prochainement  
ce dispositif avec l’Espagne. 

Des élèves de 4ème en section européenne 
ont également eu l’opportunité de réaliser  
un échange cette année, avec leurs camarades  
de l’Abbey Community College de Boyle,  
en Irlande. Les jeunes Irlandais ont découvert 
Séné et ses alentours début mai, puis quelques 
collégiens sinagots ont mené l’expérience  
inverse la semaine suivante.

Enfin, c’est avec le comité de jumelage Séné-
Donegal (en Irlande également) que d’autres 
rencontres ont eu lieu en avril dernier. 
L’association, convaincue que la jeunesse 
est l’avenir du jumelage, a accueilli 17 jeunes 
Irlandais et a fait pour cela appel au collège 
Cousteau et à ses élèves de 4ème et 3ème pour leur 
trouver des familles d’accueil. Ce séjour pourrait 
aboutir l’an prochain sur un projet de classe  
de 3ème en lien avec Donegal.

AU COLLÈGE COUSTEAU, DES ÉCHANGES  
AVEC L’ESPAGNE ET L’IRLANDE
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LAURA,  
COACH AU SÉNÉ HANDBALL

À 21 ANS, 
ADÈLE PROMEUT 
L’ÉCO-CITOYENNETÉ

Adèle a débuté son aventure citoyenne dès la 3ème,  
en intégrant le Conseil des Jeunes Sinagots (CJS) avec 
des amis et voisins. Elle a ensuite intégré le conseil de vie 
lycéenne et le Conseil d’administration du lycée Lesage  
à Vannes, où elle a également endossé le rôle d’éco-déléguée. 
Aujourd’hui à l’université à Rennes, elle est avec deux autres 
étudiants à l’origine de la création de l’antenne régionale  
de l’association Océan Protection France.

D
O

S
S

IE
R

D
O

S
S

IE
R

À Séné comme ailleurs, des ados et jeunes adultes 
sortent de leur routine quotidienne et se mobilisent pour 
leur commune, une association, une cause qui leur tient 
à cœur, ou tout simplement pour se rendre utile. Nous 
avons échangé avec une petite dizaine d’entre eux pour 
comprendre ce qui les anime et les a poussés à s’investir 
dans la vie locale.

LES JEUNES

S’ENGAGENT

LE CONSEIL DES JEUNES SINAGOTS
Avec l’expérience du CJS, la municipalité espère inciter des adolescents de 14 à 18 ans à prendre à cœur leur rôle de citoyen 
et à s’intéresser à ce qui les entoure. Engagés pour 2 ans, accompagnés par des animateurs jeunesse et régulièrement  
en lien avec les élus municipaux, ils participent aux temps forts de la vie locale : commémorations, manifestations 
solidaires, événements de la municipalité… Ils travaillent en parallèle sur des projets qui leur tiennent à cœur.  Ainsi, en mars 
dernier, quelques membres du CJS ont visité le centre de tri de Vannes dans l’idée de monter un projet sur l’environnement  
et l’éco-responsabilité. En avril, ils ont organisé sur le marché une chasse aux œufs sous forme de jeu de piste. Ils sont 
désormais plongés dans la préparation de la nocturne du 28 juillet. Le témoignage d’Antinéa : « Ce que j’apprécie au CJS, 
c’est que chacun est libre de monter un projet qui lui tient à cœur, tout en sachant que le groupe sera là pour l’aider à le mettre 
en place ».

« Ma licence Environnement fait sens avec mes 
engagements. Avec Océan Protection France, nous 
organisons des actions de sensibilisation dans les écoles 
et des ramassages de déchets. J’aimerais d’ailleurs monter 
à nouveau un projet avec mon ancien lycée. Lorsque 
j’y étais éco-déléguée, nous avions pu mettre en place  
un éco-pâturage avec des moutons, j’avais trouvé  
ça génial ! 

S’engager pour des causes qui nous tiennent à cœur 
donne du sens à notre vie au quotidien. Dans le milieu 
associatif, il n’y a pas de stress, on peut participer selon 
ses envies et possibilités. Peu d’étudiants le savent, mais 
ces engagements peuvent donner lieu à des gratifications 
dans le cursus universitaire, comme des meilleures notes 
par exemple. 

C’est stressant de voir que ça ne bouge pas assez vite  
au niveau des politiques, mais je garde espoir. Aujourd’hui, 
les enfants sont sensibilisés depuis la maternelle,  
on peut changer petit à petit notre modèle ».

MAXIME : « IL 
FAUT DU MONDE 
POUR ORGANISER 
LES ÉVÉNEMENTS 
QU’ON AIME »

Maxime a découvert l’engagement  
citoyen au sein du Conseil Municipal des 
Enfants, suivant l’exemple de ses frères 
aînés qui lui en avaient donné l’envie.  
Il est également passé par le CJS. Amateur 
de course à pied, il poursuit aujourd’hui  
le bénévolat dans ce domaine.

« Le CJS, c’était pour faire des choses 
concrètes par rapport à l’école,  
où c’est très théorique. Nous avons  
participé à une collecte de la Banque 
Alimentaire, au Sénéthon, au Festival de  
la Jeunesse, ou encore à un ravitaillement  

de l’Ultra Marin à Moustérian. Depuis, 
j’apporte mon soutien chaque année  
à l’organisation de cette course.  
En parallèle, dans mon école d’ingé-
nieurs qui rassemble une cinquantaine 
d’associations, je me suis naturellement 
tourné vers celle qui organise la course 
Run INSA Orange. Là on est complète-
ment livrés à nous-mêmes. Il faut faire  
les démarches administratives, gérer  
le budget, trouver les sponsors  
et les artistes, passer les commandes  
de matériel, établir un plan d’électricité, 
monter des podiums, gérer des bénévoles, 
préparer l’accueil de plusieurs centaines 
de coureurs… C’est une sacrée expérience  
et je pourrai la valoriser sur mon CV. 
On se rend compte qu’il faut beaucoup  
de monde pour organiser ces événements 
! Y prendre part et voir les gens contents, 
c’est un sentiment agréable. »

La jeune femme de 21 ans est demi-centre et joue avec son 
club en Excellence Région et en Départementale. En 3ème 

année de Licence STAPS à Vannes, elle prépare un diplôme 
pour devenir éducatrice sportive.

Laura : « J’ai commencé au Séné Handball il y a 15 ans. 
Actuellement, je coache les U11 lors de leurs entraînements 
le lundi et lors des matchs le samedi. J’anime également  
le baby hand le samedi matin. 

Être bénévole m’a donné de l’assurance et des responsabilités : je 
veux donner l’exemple aux jeunes, leur transmettre ma passion 
et repérer les futurs talents. J’ai organisé un tournoi début mai 
pour les 11-18 ans afin de créer de la cohésion entre les âges. 
Les jeunes pouvaient inviter leurs amis pour leur faire découvrir 
le handball. 

J’aimerais développer une équipe féminine pour les plus de 
11 ans car aujourd’hui, au-dessus de cette tranche d’âge, 
les filles partent à Vannes. J’invite par ailleurs les jeunes 
de moins de 11 ans qui le souhaitent à tester le handball  
les lundis à 17h45 ».

Georges, lui, a 17 ans et est gardien de but surclassé 
senior dans l’équipe C du club.

« J’entraîne en soutien aux éducateurs, tous niveaux des plus 
jeunes jusqu’aux U15, les mercredis et pendant les stages 
des vacances scolaires. Étant moi-même gardien, j’ai passé  
une certification pour être entraîneur spécialisé à ce poste. 
Cela fait 12 ans que je joue au foot, j’ai joué dans plusieurs 
clubs de la région. Ce qui me plaît à Séné c’est l’ambiance,  
le sérieux, les objectifs concrets et les résultats.  
J’adore le foot : mon père a failli passer professionnel  
et j’aimerais moi-même avoir la chance d’évoluer dans  
ce milieu. Aujourd’hui, aider les jeunes et les faire progresser 
m’apporte beaucoup, aussi bien en tant que joueur qu’en 
tant que personne. J’aimerais beaucoup qu’un des jeunes soit  
le futur Mbappé ! »

Adèle

GURVANN ET GEORGES,  
ENTRAÎNEURS JUNIORS AU SÉNÉ FC

À 16 ans, Gurvann est au club depuis 7 ans et se prépare  
à devenir entraîneur o�ciel : 

« Sinagot d’origine, je suis attaché au club, je ne l’ai jamais 
quitté. Je joue actuellement au poste de milieu défensif.  
Ma famille joue aussi au Séné FC et l’ambiance en interne 
est conviviale et chaleureuse. Pour la saison 2022-23,  
je suis coach en renfort les mercredis après-midis pour les U9.  
Je suis présent chaque semaine en soutien à l’éducateur sportif 
pour travailler des points spécifiques identifiés lors des matchs 
du week-end. Entraîner les enfants m’apporte beaucoup,  
j’ai pris confiance en moi et j’arrive à identifier les forces  
et les faiblesses d’un joueur de foot. Je suis actuellement  
en train de passer des examens pour être entraîneur pour  
de vrai. » 
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NOUVEAUX

COMMERCES ET SERVICES
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Valentin, Ewen et Lucas ont tous les trois grandi à Séné. Leurs vacances y étaient rythmées par les Tickets Sport Loisirs, 
dont ils sont d’ailleurs devenus animateurs quelques années plus tard. Passés par le collège Cousteau puis le lycée Lesage, 
les trois copains partagent une passion commune pour les sciences et le dub, variante électro du reggae. Après avoir 
fabriqué leur propre système son, ils ont commencé à organiser de petits concerts pour faire connaître le genre musical 
et animer la vie locale. Encouragés par des connaissances, ils ont créé l’association Early Days Collective en 2018, afin de 
pouvoir monter des événements. A aujourd’hui 25 et 26 ans, et après le succès de leur première expérience en juin 2022, 
ils organisent cet été la deuxième édition de « Dub it loud », le samedi 29 juillet au Théâtre de verdure.

EARLY DAYS COLLECTIVE ,  
OU TROIS COPAINS PASSIONNÉS 
DE MUSIQUE JAMAÏCAINE !

« On reprend la culture du sound system  
à la jamaïcaine. On collectionne des vinyles 
qu’on passe sur notre système son. On mixe 
du reggae et beaucoup de variantes : du dub, 
du roots, du ska, du rocksteady, du stepper… 
Nous invitons Maël, saxophoniste et Sinagot 
lui aussi, à jouer en live sur nos morceaux. 
L’an dernier, on a eu de bons retours.  
Il y avait beaucoup de familles, on se rappelle 
des petits qui courraient avec leurs casques 
anti-bruit ! Notre événement a réuni environ 
200 personnes de tous les âges et tous  
les styles. On vit aujourd’hui tous loin de Séné 
et les uns des autres, mais on y reste attachés 
et on revient quand on peut ».

L

TERRASSEMENT DE LA BAIE

Depuis avril 2021, Sébastien le Gall propose de réaliser petits et gros travaux :  
terrassement, aménagement, démolition, abattage et arrachage, réseaux de fluides  
ou techniques. L’entreprise traite avec les particuliers, les professionnels et les institu-
tions aux alentours de Vannes et sur le littoral de Bretagne Sud. La prise de rendez-vous  
ou de renseignements se fait par téléphone.

Cale de Barrarac’h | 06 82 97 57 65 | www.terrassementdelabaie.com

Aide-soignante pendant 20 ans, Sonia Loreau exerce en cabinet et à domicile à Séné 
et ses environs. Elle propose une gamme de massages variés : gériatrie, confort, han-
dicap ; femme enceinte ; bébé ; visage (Kobido) ; relaxant ; Amma assis. Elle reçoit 
sur rendez-vous à son cabinet ou se déplace chez ses clients (particuliers, entreprises, 
EPHAD…). Elle propose également des bons cadeaux pour ses prestations.

06 45 28 71 42 | sonia.lo@orange.fr | www.ococondesoi.bzh

Ô COCON DE SOI
 

EMILIE CORMANT
HYPNOSE  

Suite à une reconversion professionnelle, Emilie Cormant est hypnothérapeute depuis 
deux ans et a installé son cabinet à Séné en 2023. Elle pratique une thérapie par 
l’hypnose pour soigner les addictions, guérir du stress, chasser l’anxiété, combattre  
un surpoids ou encore se remettre d’un deuil… Il est possible de prendre rendez-vous via  
la plateforme Perfactive, sur le site web ou par téléphone.

06 49 60 60 56 | www.emiliecormanthypnose.fr | ecormant.hypnose@gmail.com

LA FERME DE BÉZIDEL  

Ewan Gicquel a créé une micro-ferme urbaine à l’emplacement de la ferme de ses 
grands-parents, à Bézidel. Il est maraîcher certifié bio et pratique en toutes saisons  
la vente directe de paniers de légumes. Tous les mercredis entre 16h30 et 19h,  
les clients, qui s’engagent pour l’année, viennent récupérer leur commande.

Boutique en ligne : fermebezidel.com | Facebook : La Ferme de Bézidel, Instagram : ferme_de_bezidel
Chemin de Bézidel | 07 56 80 40 62 | ewan@fermedebezidel.com

CHANTIERS ARGENT  
DE POCHE
Ouvert aux jeunes de 16 ans révolus et de moins de 18 ans,  
le dispositif « Argent de poche » o�re la possibilité aux ados 
de se faire un peu d’argent durant leurs vacances scolaires.  
Les chantiers proposés concernent des travaux 
d’embellissement, de rafraîchissement… 
Les jeunes perçoivent 15 € par chantier de 3h. L’objectif est de 
leur permettre d’acquérir une première expérience de travail, 
de les impliquer dans l’amélioration de leur cadre de vie  
et d’améliorer l’image des jeunes dans la ville.

Inscriptions auprès de Camille Chrétien :  
chretien-c@sene.bzh

L’AIDE BAFA
Le BAFA (Brevet d’Aptitude à la Fonction d’Animateur)  
est un diplôme d’Etat non professionnel, permettant d’encadrer 
des enfants ou adolescents dans des accueils collectifs  
de mineurs. La Ville propose d’accompagner financièrement 
des jeunes dans la préparation de cette formation. Ils doivent 
pour cela avoir entre 16 et 25 ans inclus et résider à Séné 
depuis au moins un an.

Participation en fonction du quotient familial.  
+ d’infos sur : www.sene.bzh

Découvrez le témoignage d’Esteban sur le BAFA dans notre bulletin  
d’octobre 2022.

SÉN’AIDES JEUNES
L’implication dans la vie sociale et l’apprentissage de la citoyenneté passent parfois par la réalisation de projets spécifiques, 
innovants, nécessitant des moyens dont les jeunes ne disposent pas toujours. C’est pourquoi la commune propose  
un accompagnement financier pour celles et ceux qui développent un projet individuel et/ou collectif favorisant la prise  
de responsabilités, l’autonomie et un certain engagement personnel.

Cette aide financière, de 300€ maximum, s’adresse aux jeunes de 15 à 25 ans domiciliés à Séné, étudiants, demandeurs 
d’emploi ou stagiaires (stage dans le cadre d’études supérieures sur le territoire français ou à l’étranger, avec un volet social 
ou humanitaire). En contrepartie, la collectivité demande certains justificatifs ainsi qu’un compte-rendu et une présentation  
de son expérience par le jeune.

Renseignements au Point Jeunes : 02 97 66 59 74 ou portailfamille@sene.bzhL
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Surfant sur la dynamique des Jeux Olympiques de Paris prévus en juin 2024, l’Etat français a lancé une vaste 
campagne auprès des communes afin de promouvoir l’esprit et les valeurs des jeux. A travers le label « Terre de jeux 
2024 », il s’agit de mobiliser tous les acteurs motivés pour mettre plus de sport dans le quotidien des français.  
La Ville de Séné, en lien avec les associations locales, prend part à l’aventure. Top départ à la fin de l’été !

TERRE DE JEUX
2024
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Après les di�cultés engendrées par la crise 
sanitaire puis les déboires vécus avec la 
rénovation du centre sportif Le Derf, le projet 
« Terre de jeux » est l’opportunité d’animer 
collectivement le projet sportif de territoire.

Il s’agit par ailleurs de dépasser les frontières 
du sport, pour permettre l’engagement du 
domaine culturel, des écoles, de l’action 
sociale, et de toutes les générations.

UN PROJET SINAGOT  
SUR 3 ANS 
La direction Sport, Culture et Vie associative, en lien avec 
la direction enfance-jeunesse, le CCAS et les associations 
sinagotes, va proposer au cours des trois années à venir 
des actions autour du sport et des valeurs de l’olympisme - 
Amitié, Respect, Excellence – et visant à développer l’esprit 
sportif sur la commune. Ces événements fédérateurs pour 
l’ensemble de la population a�cheront l’esprit du projet 
municipal : 

 Le sport partout et pour tous, vecteur de bien-être  
 et d’épanouissement, pour l’animation et de dynamisme  
 du territoire ;

 Un sport écoresponsable et durable.

LA CARAVANE DU SPORT FAIT 
ÉTAPE À SÉNÉ LE 25 AOÛT

Le vendredi 25 août, la ville de Séné accueille la Caravane 
du sport du Comité départemental olympique, sur le site 
du complexe sportif Cousteau. Une façon de dynamiser  
la fin de l’été et de lancer la dynamique sportive  
de la rentrée ! A cette occasion, venez tester l’escrime,  
le cyclisme ou encore le roller.

Dans la foulée, des open sportifs ouverts à tous de 14h  
à 17h30 sont proposés le mercredi 6 septembre au Parc  
de Limur et le mercredi 13 à Cousteau, afin de découvrir  
les disciplines sportives proposées à Séné. 

Certains clubs e�ectueront également des démonstrations 
lors de la traditionnelle Journée des associations  
et du bénévolat samedi 9 septembre de 9h30 à 17h  
au gymnase Cousteau.

La réflexion avec les écoles, le service enfance-jeunesse 
et le CCAS est désormais lancée pour proposer d’autres 

rendez-vous sportifs et 
culturels dans les mois  
à venir. La programmation  
de Grain de Sel, le festival de  
la jeunesse, les nocturnes  
estivales… Nul doute que 
l’on retrouvera un peu 
des JO 2024 dans tous  
ces événements !

LA P’ART BELLE  
S ’ INSTALLE À SÉNÉ  
Louise Robert, fondatrice du festival La P’Art Belle, est aujourd’hui coordinatrice 
générale de l’association du même nom. Organisé à Sarzeau depuis sa création  
en 2019, l’événement s’installe à Séné les 8 et 9 septembre prochains. Louise nous 
dresse le portrait de ce festival nouvelle génération.

PARTANT(E) POUR PRÊTER MAIN FORTE À L’ORGANISATION ?

 Devenez bénévole pour les animations ou bien toute la saison ; 
 Prenez part aux chantiers participatifs pour installer le village du festival, du 6 au 8 septembre.

Contact : benevole@lapartbelle.bzh.  Vendredi 8 et samedi 9 septembre 2023, Théâtre de verdure, bourg de Séné.
Tarifs et programmation sur : www.lapartbelle.bzh/le-festival-4

 Quelle est l’histoire  
de La P’Art Belle ?

La P’Art Belle, c’est d’abord  
une association soutenue par  
une dizaine de bénévoles réguliers. 
C’est aussi, chaque année, un festival 
à double vocation : expérimenter 
l’évènementiel durable et responsable, 
tout en proposant une programmation 
artistique enthousiasmante, engagée 
et ouverte au plus grand nombre. 
L’évènement se veut point de rencontre 
de tous les acteurs de la transformation 
du territoire et laboratoire de nouvelles 
pratiques de l’évènementiel. La P’Art 
Belle ne souhaite pas déconstruire 
le concept de festival, mais  
en développer une nouvelle forme, plus 
moderne, respectueuse et conviviale. 
Les festivaliers peuvent être eux-
mêmes acteurs du changement  
en participant le jour J à des ateliers  
et conférences et se retrouvent autour 
de valeurs fortes : la convivialité, la joie,  
la ludicité, l’humour et le faire ensemble.

 Pourquoi une édition 2023  
 à Séné ?

La P’Art Belle se déroulait jusqu’à 
présent intégralement au domaine  
de Kerlévenan à Sarzeau et y a toujours 
rencontré un grand succès. Pour 2023, 
on s’étale sur la saison. Début juillet et 
début août, des ciné-débats, rencontres 
et spectacles auront lieu à Sarzeau, 
tandis que le grand festival de clôture 
se déroulera à Séné début septembre.
Séné est une ville dynamique toute 
l’année, avec un tissu économique local 
et une o�re culturelle qui s’enrichit 
constamment. Elle bénéficie en plus 
d’un patrimoine naturel qu’elle valorise. 
Organiser le festival à Séné a du sens : 
il met en lumière un autre territoire,  
en accord avec ses valeurs.

   Concrètement, comment mettez-
vous sur pied un tel événement ?

L’association fonctionne toute l’année :  
nous passons 4 à 6 mois à concevoir 
les animations estivales, puis entrons 
dans une phase de 4 à 6 mois plus 
opérationnelle. Nous travaillons avec 
de nombreux partenaires locaux – 
privés, associatifs et institutionnels, 
tous engagés dans une démarche 
responsable afin de partager  
les bonnes pratiques. Cette année, 
nous collaborerons par exemple avec 
la chèvrerie Kerlebik, la Belle d’Ilur 
et l’association des parents d’élèves 
de l’école Dolto. Nous sélectionnons 
également en priorité des artistes, 
associations et intervenants du bassin 
vannetais, mais nous nous ouvrons 
également à des artistes extérieurs, afin 
de proposer des découvertes et qu’il y 
en ait pour tous les goûts. Il y a même  
une programmation pour les enfants !

Mathias Hocquart, 1er adjoint à la culture

« VOLONTAIRE POUR ACCUEILLIR UN FESTIVAL SUR SES 
TERRES, SÉNÉ PORTE AVEC ENTHOUSIASME L’ARRIVÉE  
DE LA P’ART BELLE, UN ÉVÉNEMENT QUI LUI RESSEMBLE : 
ÉCLECTIQUE, CHALEUREUX, ENGAGÉ, ET PORTEUR DE SENS. »
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GRAFF ET HIP HOP DANS  
LE QUARTIER NOBLANC 
VINCENT

Les 19 et 20 avril, le service Jeunesse de la Ville 
organisait pour les ados de 10 à 17 ans le gra� d’un 
transformateur électrique rue Joli Vent, tout près 
de la résidence Noblanc Vincent. 

Une dizaine de jeunes, dont la moitié résidant dans 
le quartier, ont pris part à la fresque, guidés par 
Sébastien Grall, artiste gra�eur. Pour l’occasion,  
les danseurs de l’association Entre-Chats ont fait 
des démonstrations et une initiation au hip-hop.
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L’HIPPODROME DE CANO 
LABELLISÉ

L’hippodrome de Cano vient d’obtenir le Label EquuRes, 
qui prône le bien-être animal et la préservation  
de l’environnement.

Ce label, reconnu par le ministère de l’Agriculture  
et valable trois ans, est une reconnaissance de l’engagement 
de l’hippodrome de Cano qui a à cœur de préserver ce site 
naturel remarquable, où se développent entre autres des 
orchidées protégées. Le cahier des charges du label s’appuie 
sur une centaine de critères : boxes de 9 m² pour les chevaux, 
stationnements pour les vélos, approvisionnement en paille 
locale, entretien des pistes sans produits phytosanitaires, 
réduction et valorisation des déchets, du fumier, défense 
des ressources naturelles…

MOIS DES ASSOS  
À GRAIN DE SEL

Durant tout le mois de juin, 9 assos sinagotes et deux écoles 
avaient les clés de Grain de Sel pour y organiser tour à tour 
concerts, spectacles, expos et représentations théâtrales.  
Un beau succès pour les organisateurs, et avec un public  
au rendez-vous !

124 ENFANTS ACCUEILLIS 
PAR LA MOUETTE 
SINAGOTE EN RÉGATE 
INTERLIGUE OPTIMIST 

Les 2 et 3 avril dernier, La Mouette Sinagote a orga-
nisé la régate Interligue Optimist. De niveau natio-
nal, l’événement a rassemblé 22 clubs, venant de la 
frontière belge à la Vilaine en passant par la région 
parisienne. 124 enfants de 8 à 14 ans ont ainsi pu 
se mesurer sur l’eau au cours de onze courses di�é-

rentes. Ce moment fort pour 
la vie du club a mobilisé 
une cinquantaine de béné-
voles (adhérents, parents 
et amis), qui accueilleront  
de nouveaux membres avec 
enthousiasme. Les jeunes  
de l’équipe Optimist seraient 
également ravis de faire dé-
couvrir leur sport aux jeunes 
Sinagots intéressés.

+ d’infos : www.lamouettesinagote.org

S ÉN É M O I G N AG E S
VERSE 2611 € À L’ASSOCIATION 

UN SINAGO POUR SÉNÉ

Coup sur coup, les seniors du club ont décroché leur montée  
en Régionale 1 et remporté pour la troisième fois le trophée 
Jean Chaton (coupe du Conseil départemental).

LES ÉLUS 

À LA RENCONTRE 
DES SINAGOTS
Au cours des dernières semaines, une douzaine d’élus municipaux 
sont allés à la rencontre des habitants dans di�érents quartiers 
comme la Poussinière et le nouveau quartier en extension  
de Bézidel.

Suite au décès de leur trésorier François Roux 
puis de leur président Jean-Yvon Coatrieux, 
les membres de Sénémoignages ont décidé 
de dissoudre l’association et de remettre  
un chèque de 2 611 €, correspondant au fonds 
de caisse, à l’association Un sinago pour Séné. 
Cette somme sera utilisée pour entretenir  
et faire vivre le Jean et Jeanne. 

Sénémoignages avait pour objectif le recueil 
de témoignages. Les documents collectés 
sont désormais conservés par les enfants  
du président défunt.

FIN DE SAISON
EN BEAUTÉ POUR
LE SÉNÉ FC !
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Les documents d’urbanisme qui régissent actuellement les 
politiques de l’habitat, de l’urbanisme, de l’environnement 
ou encore l’aménagement commercial de l’agglomération 
vannetaise datent de 2019 et 2020. Ils doivent être 
revus au regard des nouvelles législations nationales,  
des effets du changement climatique, mais également 
pour prendre en compte les bouleversements économiques  
et démographiques à l’œuvre sur le territoire depuis la crise 
sanitaire.

L’AGGLO DOIT RÉVISER SES ORIENTATIONS  
D’URBANISME ET D’AMÉNAGEMENT

D’ICI 2026 
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EMPRUNTEZ LE CHEMIN  
DE GRAND REPOS
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Les équipes de Grain de Sel et de la Maison des Habitants proposeront dans leur programme respectif des animations de l’automne 2023  
au printemps 2024, invitant les habitants à emprunter le Chemin de Grand Repos en compagnie des artistes. Pour le découvrir par  
vos propres moyens, retirez la carte à Grain de Sel, à l’accueil de l’Hôtel de Ville, à la Maison des Habitants ou au Bureau Info Tourisme.  
Des exemplaires du « Carnet de papiers marchés » d’Alice Raconte sont également disponibles en libre consultation à Grain de Sel. 

 Samedi 14 octobre :  
Prenez part à une balade dessinée avec Alice Raconte. Inscriptions à la médiathèque (enfant accompagné à partir de 10 ans).

ANIMATIONS À VENIR : 

Il est parfois di�cile, dans la société actuelle, de s’octroyer des temps de pause, de ralentir le rythme du quotidien, de 
prendre le temps de la réflexion. Partant de ce constat, Dominique Chrétien a souhaité faire naître des « Chemins de 
Grand Repos ». Fruits de sa collaboration avec l’illustratrice Alice Raconte, une carte et un carnet de « Papiers mar-
chés » nous invitent aujourd’hui à la découverte de « lieux de repos » sur le territoire sinagot, choisis avec des habi-
tants. Les deux artistes et l’équipe du centre culturel présentent l’âme de ce projet, né pour les 10 ans de Grain de Sel.

 Comment le projet de Chemin de Grand Repos est-il né 
à Séné ?

L’équipe de Grain de Sel : Faire se rencontrer Dominique  
et Alice dans le cadre des 10 ans du centre culturel, c’était 
l’occasion de fêter aussi 10 ans d’expériences de participa-
tion citoyenne. Ce projet a pris son temps pour aboutir. Des 
graines semées en mai 2022, nous découvrons aujourd’hui 
le résultat et sommes prêts à le partager avec les habitants.

Dominique : Après cinq Chemins de Grand Repos à Rennes, 
un à Laval, j’ai accepté la proposition de Séné parce que  
le lien entre le bourg et le Poulfanc, mais aussi entre Grain 
de Sel et la Maison des Habitants, m’intéressait. Au départ, 
j’avoue avoir été décontenancé par la foison de sentiers sur 
la commune : y avait-il un autre « chemin » à trouver ?  
Et puis le défi fut justement de détourner leur utilisation 
quotidienne, d’inviter les marcheurs à changer leur regard 
sur ce qu’ils connaissent déjà.

Alice : Originaire de Séné, j’avais pris contact avec l’équipe 
de Grain de Sel avec l’envie de prendre part à la dyna-
mique participative sinagote. Illustratrice et « carnet-
tiste », j’aime être sur le terrain pour observer et percevoir  
ce qui se passe autour de moi, et le consigner ensuite dans  
un « carnet de voyage ». Croquis sur le vif, aquarelles, 
écriture, glanage, collage… Je réalise ainsi des reportages  
dessinés, une cartographie tout à fait subjective des lieux que  
je visite.

 Que vont découvrir les habitants ?

Dominique : Au cours de balades entre le bourg et le Poul-
fanc avec di�érents groupes d’habitants, j’ai identifié plu-
sieurs « lieux de repos ». Leur nature di�ère autant que  
la notion de repos selon les personnes : un cadre paysager, 
une sensation, un sentiment ressenti…

Alice : La carte du Chemin de Grand Repos que j’ai réalisée 
illustre le travail de Dominique. Mon carnet de « Papiers 
marchés » la complète. J’y propose un regard plus intime 
et personnel sur la commune où j’ai grandi. Mes souvenirs 
pourront alimenter ceux des lecteurs. Deux marches avec 
des habitants et des enfants du centre de loisirs Ty Mouss 
ont également nourri le carnet final.

L’équipe de Grain de Sel : il était important pour nous  
de valoriser d’autres lieux de Séné, d’emmener les habitants 
dans des endroits inhabituels, plus confidentiels, plutôt que 
dans les spots touristiques classiques. Autre objectif : relier 
le bourg et le Poulfanc par des chemins de traverse et faire 
davantage connaître la Maison des Habitants.

NOUVEAUX ENJEUX

Le changement climatique aujourd’hui bien visible place 
le territoire et ses dirigeants face à de nouveaux enjeux : 
risques de submersion marine, recul du trait de côte, né-
cessité de baisser nos émissions de gaz à e�et de serre  
et nos consommations d’énergie, travail sur la qualité  
de l’air, les mobilités, la préservation de la biodiversité…  
Les prochains documents adoptés devront préparer  
le territoire à ces nouveaux défis.

DES CHOIX FINANCIERS

La révision de ces documents a été votée avec un budget 
prévisionnel de 1,1 million d’euros. Dans cette réflexion  
globale sur l’aménagement du territoire, de nombreux  
projets très coûteux vont se retrouver en concurrence  
et amèneront les élus du conseil communautaire  
à se positionner : réflexion sur les réseaux de transports  
en commun, les voies cyclables, les aménagements routiers, 
amélioration du traitement des déchets et de l’eau potable  
pour une population croissante…

« C’est la délibération la plus importante de l’année pour 
le conseil communautaire, et le projet le plus important  
du mandat. On va avoir des choix à faire, financiers, mais aus-
si autour du foncier. L’objectif de zéro artificialisation nette 
va nous rendre encore plus précautionneux dans nos choix,  
et il y aura des endroits où on ne pourra plus construire ».  
         
              Sylvie Sculo, maire

Programme Local de l’Habitat (PLH), Schéma de Cohérence Territoriale (SCoT), Plan Climat Air Energie 
Territorial (PCAET), Plan de Déplacements Urbains (PDU)… Les élus de Golfe du Morbihan Vannes 
agglomération ont voté la révision de plusieurs documents d’urbanisme majeurs, le 30 mars 2023.  
Une refonte qui nécessitera des décisions importantes au regard des nouveaux enjeux, environnementaux  
et démographiques, auxquels doit faire face le territoire.

NOUVELLES RÈGLES
 Le SCoT ne fera désormais qu’un avec le PCAET 

(dit SCoT-AEC), pour une meilleure prise en compte 
des enjeux environnementaux. Ce projet de territoire  
à 20 ans devra être approuvé par les élus communau-
taires à l’horizon 2026. 

 L’objectif de Zéro Artificialisation Nette inscrit 
dans la loi Climat et résilience de 2021 : il demande 
aux territoires, communes, départements, régions 
de réduire de 50 % leur rythme de consommation  
d’espaces naturels, agricoles et forestiers d'ici 2030 
par rapport à leur consommation entre 2011 et 2020.

 Le Plan de Déplacements Urbains (PDU) va évo-
luer en Plan De Mobilité (PDM), intégrant la dimen-
sion climat-air-énergie et la lutte contre l’étalement 
urbain. Une Enquête Déplacements Villes Moyennes 
(EDVM) sera à réaliser sur les habitudes et besoins  
en déplacements des habitants.
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ÉTAT CIVIL

NAISSANCES

• HADIDI Masten 1er avril 
• ROYER BAUDET Malia 13 avril 
• KILIC Mustafa 28 avril
• FAHRNER Jeanne-Thérèse 14 mai
• DIALLO Yassine 16 mai
• RIO Léna 23 mai
• DE FARCY DE PONTFARCY Constance 23 mai

MARIAGE

• DE MARTINO Pauline et LE BIHAN Victor 1er avril
• MERLE Clémentine et COVILLE Benoît 15 avril
• MAGNEN Violaine et FABLET Vincent 6 mai
• LE NUÉ Juliette et MOREL Matthieu 20 mai
• STRIDDE Nicolas et BAYET Tiphaine 27 mai

« Je décolle régulièrement des autocollants sur les panneaux non bilingues. Et les mêmes autocollants 
réapparaissent régulièrement. Cette fois, « l’adversaire » a donc carrément détruit les panneaux. […]  
En détruisant ces panneaux, ils privent les visiteurs d’informations et, par ricochet, ne contribuent pas 
à la préservation du littoral et du paysage breton ! Merci de faire le nécessaire. »

« Pourquoi certains espaces verts sont laissés  
en friche ? »

Sur cette photo prise à l’entrée du bourg de Séné, 
on peut observer plusieurs types de végétaux.  
Cet espace fleuri et laissé pour partie en libre évolution est  
le résultat de la gestion di�érenciée des espaces verts 
et naturels sinagots : selon leur nature et leur usage, 
l’entretien di�ère. Ainsi, si certains espaces sont fauchés  
et tondus en priorité pour des raisons de sécurité (abords  
de routes, ronds-points, pistes cyclables, risque incendie), 
les autres sont conservés comme garde-manger pour  
les pollinisateurs, sans fauche ni tonte avant la fin de l’été. 
C’est pourquoi avec la météo favorable de ce printemps, 
certains habitants ont pu s’étonner de voir une nature  
en plein essor dans leur quartier. Grâce à cette pratique  
de gestion raisonnée, la biodiversité trouve refuge dans  
ces espaces verts en cœur de ville, tout particulièrement 
en fin de printemps lorsque les prairies sinagotes sont déjà 
fauchées.

VOS QUESTIONS

NOS RÉPONSES
N’en déplaise à nos oppositions municipales, une nouvelle 
fois les escales de Port Anna ont été un grand moment 
de la Semaine du Golfe. Les associations et les services 
municipaux ont travaillé d’arrache-pied, main dans  
la main, pour o�rir à tous, visiteurs et plaisanciers,  
un de ces beaux moments de partage autour du patrimoine 
maritime. Solidarité et défense de l’environnement ont été 
au cœur de l’évènement. Ce sont ces valeurs qui animent  
et guident l’équipe majoritaire du conseil municipal. 
Un grand Merci à chacune et chacun pour cette belle 
mobilisation. L’esprit de la fête et la cohésion ont pris  
le dessus sur les  controverses. 

Quelques mots sur le bilan de mi-mandat. La presse locale 
ayant sollicité la municipalité, de premiers échanges  
et constats ont été partagés sur le sujet. De nombreuses 
actions sont engagées, des engagements sont concrétisés.

Mais focalisés sur le retard des chantiers de l’équipement 
sportif Le Derf et de la Maison des Habitants, retards liés  
à des défections d’entreprises, le groupe Ensemble Pour 
Séné se déclare « ravi de voir qu’une équipe (…) soit 
empêtrée à ce point ». Les associations sportives qui, 
comme nous, attendent avec impatience la fin du chantier 
ne partagent sans doute pas ce «ravissement ».

Être opposant ne doit pas exclure d’avoir le sens  
des responsabilités.

Séné Avenir Solidarité le garde dans la mise en œuvre  
des engagements électoraux.

Bel été à toutes et tous !

SÉNÉ AVENIR
& SOLIDARITÉ
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Bonjour Séné,

L’été arrive et, comme chaque année, nous déplorons 
qu’aucune plage sinagote ne soit accessible aux personnes 
en situation de handicap. C’est pourquoi, nous demandons 
qu’une de nos plages soit équipée d’une structure handiplage 
(hippocampe, etc) afin que les personnes handicapées 
puissent enfin bénéficier de tous les bienfaits de la mer.

Par ailleurs, suite à la non-participation historique des 
acteurs associatifs lors de la semaine du Golfe, nous 
aimerions également revenir sur une promesse de campagne 

non tenue par la majorité : l’instauration d’un dialogue serein 
et constructif avec l’ensemble des associations. Les deux 
exemples les plus révélateurs sont l’annulation de « la fête 
des voiles rouges 2022 » et, la non-participation historique 
des associations dans l’animation et l’organisation  
de « la semaine du Golfe 2023 ». Le refus d’écouter ces 
acteurs bénévoles qui participent activement au dynamisme  
de Séné, ainsi que le manque de transparence qui leur 
auront été servi concernant Ty Anna, (on leur a vendu cette 
structure dans le but de promouvoir les associations, alors 
qu’en réalité son bail est un bail commercial qui les exclut 
du processus décisionnel) ont abouti à ce terrible constat :  
Il a fallu seulement un demi mandat au maire pour 
e�acer plusieurs décennies de traditions Sinagotes !  
Les rapports avec les associations des mouillages, ou celles 
du sport auraient dû attirer l’attention sur cette politique  
qui ne prête pas l’oreille.

Belle saison estivale à tous et au plaisir d’échanger.

Anthony, Hélène, Gérard.

LA NOUVELLE 
DYNAMIQUE

POUR SÉNÉ

C’est le retour de l’été. Avec lui, le retour des bateaux,  
de nos amis estivants et bien sûr : la 18ème édition de l’Ultra 
Marin.

Nous espérons vivement que le nécessaire aura été fait par  
les services de la mairie pour permettre le passage des concurrents 
sur les chemins côtiers, joyaux naturels et atouts majeurs pour  
le tourisme local qui sont à cette heure de rédaction : dans  
un état d’enfrichement avancé.

Les panneaux de non-accueil des camping-cars devraient 
également faire prochainement leur retour aux abords des zones 
de mouillages et plages permettant ainsi de fluidifier et faciliter 

l’accès de tous les usagers.

Valeurs du sport et vie sportive : La ville de Sarzeau est fière 
d’annoncer l’inauguration de sa salle multisports début juin 
dont les travaux avaient démarré en octobre 2021. La salle 
multisports Le Derf se dote tout juste d’un toit. Confiance  
et persévérance…

Juin 2023 est aussi synonyme de mi-mandat. Retrouvez 
notre communiqué complet sur notre page Facebook :  
Ensemble pour Séné.

Bel été à toutes et tous,

Françoise MERCIER, Clément LE FRANC et Jérémy LE DUC
ensemblepoursene@gmail.com

ENSEMBLE
POUR SÉNÉ

Note : la Ville communique uniquement sur les naissances 
et mariages pour lesquels les citoyens ont autorisé la 
publication.

En e�et, la Ville de Séné, tout comme d’autres com-
munes voisines, le Département ou encore le Parc naturel  
régional, subit régulièrement des dégradations  
et du vandalisme sur les panneaux de signalétique et d’in-
formation. Les cibles sont régulièrement les panneaux qui  
ne comportent pas de mentions en langue bretonne.  
Ce fut le cas récemment, après l’installation par la municipalité  
de panneaux de plans touristiques et de plage, principalement 
consacrés aux parcours et cheminements piétons et vélos.  
Ces panneaux étant destinés à aider les promeneurs  
à se repérer, une mention en anglais y a été ajoutée.   

Pour la commune de Séné, la vitalité du soutien  
à la langue bretonne passe par la culture, l’éducation  

et le patrimoine : soutien à la filière bilingue de l’école 
Guyomard, aux campagnes de promotion du breton, 
traduction des supports patrimoniaux, des panneaux 
routiers, éditos et répondeurs téléphoniques en breton…  
Une conception vivante qui souhaite partager et pas 
imposer.

La municipalité condamne donc ces agissements qui, 
sous prétexte de défendre un patrimoine culturel, 
dégradent des biens publics. N’ayant pas eu de réponse du 
collectif revendiquant ces actes à une o�re de rencontre  
et de dialogue, la commune a décidé de déposer une plainte  
en gendarmerie.

LES SINAGOTS ACCUEILLANTS  
ET SOLIDAIRES
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JUILLET

 SAM. 7 : Fête des Habitants, Cœur de Poulfanc

 DU 9 JUIL. AU 28 AOÛT : Marché des arts  
et de l’artisanat, place de l’Église

 JEUDI 13 : Fête Nationale, bourg

 JEUDI 20 : Apéro musical, Ti Anna

 VEN. 21 : Nocturne Danse Butô, Montsarrac

 DU 21 AU 23 : Festival de Monts’Art’Ac,  
village de Montsarrac

 DIM; 23 : Salon du livre « Séné à la Page »,  
jardin du presbytère

 VEN. 28 : Nocturne Sport & Fun, Théâtre de verdure

 SAM. 29 : Dub it loud #2, Théâtre de verdure

 DIM. 30 : Iphigénie, Théâtre de verdure

 DIM. 30 : Concert de Jean-Baptiste Mouret,  
chapelle de Kerarden

AOÛT

 MAR. 1ER AOÛT : Concert de chansons  
et guitare espagnole, église Saint-Patern

 DU 2 AU 7 : Exposition de Séné d’antan, 
chapelle de Kerarden

 VEN. 4 : Nocturne Invitation au voyage,  
Port-Anna

 DIM. 6 : Grande vente Emmaüs, rue de Lorraine

 MAR. 8 : Musicales du Golfe, Grain de Sel

 VEN. 11 : Nocturne Cinéma & étoiles,  
Pointe du Bill

 DIM. 13 : Pardon de Kerarden,  
village de Kerarden

 DU 13 AU 17 : Expo d’été, Atelier Bleu,  
salle Ty Kelou

 VEN. 18 : Nocturne à la Réserve Naturelle

 JEUDI 24 : Tournoi, scrabble sinagot,  
Maison des Associations

 VEN. 25: Caravane du Sport, gymnase Cousteau

 VEN. 25: Nocturne Breizh Brasil,  
Théâtre de verdure

 SAM. 26 : Apéro musical, Ti Anna

 DU 25 AU 27 : Concours complet d’équitation, 
hippodrome de Cano

 DIM. 27 : Course nature, Run in Séné

A G E N D A

SEPTEMBRE

 VEN. 8 ET SAM. 9 :   
Festival La P’Art Belle, Théâtre de verdure

 SAM. 9 : Journée des associations  
et du bénévolat, gymnase Cousteau

 DIM. 10 : Vide-greniers, Séné Tennis Club, 
gymnase Cousteau

 MARDI 19 : Présentation de la saison 
culturelle, Grain de Sel

 SAM. 16 & DIM. 17 :  
Journées Européennes du Patrimoine
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 DIM. 17 : Pardon de Saint-Laurent,  
quartier de Saint-Laurent

 LUNDIS 18 & 25 : Découverte de la danse 
écossaise, Alba Bihan, Sall’icorne

 VEN. 22 : « Parking Day » dans le cadre  
de la Semaine de la Mobilité, bourg

 SAM. 30 : Concert de Saera,  
chapelle de Kerarden

 SAM. 30 : Spectacle d’ouverture de saison 
culturelle, Théâtre de verdure


